

Curso 721/13
INTRODUCCION A LA
ECONOMIA Y GESTION PARA LA INCLUSION

Modalidad: Presencial

Aclaración:

Este curso se puede hacer en forma aislada o ser revalidado como parte del futuro posgrado "Diploma en Economía y Gestión para la Inclusión", que se encuentra en su etapa final de aprobación y está previsto para comenzar en 2014. La función de UPAE en este contexto es solamente colaborar en el proceso de inscripciones para este curso concreto.

Por información general sobre el futuro posgrado por favor contactar indistintamente a:

- **Observatorio de Microfinanzas: oif@ccee.edu.uy**
- **Sr. Pablo Begerez - pablobeg@ccee.edu.uy - 2410.2274 y 2412.5195 (de 16 a 21 hs.)**

EL ENTORNO DEL FUTURO POSGRADO:

El posgrado "*Diploma de especialización en Economía y Gestión para la Inclusión*" se propone acercar a recientes graduados y profesionales con mayor trayectoria laboral, al estado del arte en las varias dimensiones de la gestión de formas organizativas que buscan el desarrollo humano, económico y social de una comunidad. Se organiza en cuatro ejes temáticos que definen las cuatro menciones con las que se ofrece, enfatizando, en tal sentido, el estudio del cooperativismo, las microfinanzas, los procesos y estrategias de desarrollo territorial y el emprendedurismo. Estos son los cuatro módulos temáticos que componen el diploma y que otorgan, según se elija uno u otro como módulo principal, el perfil del egresado.

El propósito es formar especialistas con el conocimiento, las capacidades y habilidades, para participar activamente en el diseño, implementación y evaluación de procesos y mecanismos inclusivos que contribuyan a generar valor económico y reducir la pobreza y la exclusión.

Para obtener el Diploma se requiere un total de 60 créditos.

LA INFORMACION QUE SIGUE SE REFIERE EXCLUSIVAMENTE A ESTE CURSO:

OBJETIVOS:

El presente curso "Introducción a la Economía y Gestión para la Inclusión" es común a todos los ejes del Diploma y otorga 5 créditos para la obtención del mismo.

Tiene como objetivo conceptualizar los aspectos vinculados al Desarrollo Productivo y la Inclusión, mostrando el aporte de cada uno de los ejes en los que se apoya el Diploma para la generación de inclusión productiva y social: cooperativismo, microfinanzas, desarrollo territorial y emprendedurismo

CONTENIDO, METODOLOGIA, EVALUACION Y CERTIFICACION:

Durante el curso se realizará una sintética presentación de los programas de cada uno de los ejes, trabajando sobre algunos de los conceptos que luego se desarrollarán más en profundidad a lo largo del Diploma en cada módulo. De esta forma, en este curso se dará cuenta de los aspectos comunes entre los enfoques señalados y de los vínculos con la generación de procesos de inclusión, considerando el desarrollo desde una mirada integral.

Como parte del curso se desarrollarán mesas de discusión e intercambio con actores relevantes vinculados a las temáticas del Diploma, desde la política pública, así como desde instituciones y organizaciones que son protagonistas de dichos procesos. Los panelistas darán cuenta de su visión sobre el aporte de los enfoques de desarrollo local, microfinanzas, emprendedores y cooperativismo, para promover procesos de desarrollo productivo con inclusión. A su vez, se discutirá sobre el lugar de estos temas en la agenda de las políticas públicas, las perspectivas futuras y el rol de la Universidad en dichos procesos.

El módulo finaliza con una evaluación, mediante un trabajo escrito, que será considerada para los créditos del Diploma. Por otra parte, será un antecedente de peso para las oportunidades de becas que se podrán otorgar para cursar el Diploma en 2014.

Para obtener el certificado de aprobación de este curso y generar los 5 créditos computables para el Diploma, se deberá cumplir simultáneamente con:

- haber asistido por lo menos al 80% de las clases
- haber aprobado el trabajo escrito

Quienes cumplan con los requisitos de asistencia, sin haber aprobado el trabajo, podrán obtener un certificado de asistencia al curso.

DOCENTES:

- Coordinación general: *Andrés Rius e Inés Vazquez*
- Cooperativismo: *Pablo Bermúdez y Gabriel Burdín*
- Microfinanzas: *Daniel Higa y Mariela Lindner*
- Emprendedurismo: *María Messina y Elianne Litwin*
- Desarrollo Territorial: *Adrián Rodríguez y Carlos Troncoso*

DESTINATARIOS:

Este curso está dirigido principalmente a universitarios egresados de licenciaturas de la UdelAR o de instituciones de similar jerarquía, así como a personas con formación equivalente por experiencia laboral notoriamente asimilable

Se admitirá la inscripción de estudiantes avanzados, pero en forma condicional. Al completar el cupo previsto de participantes se dará preferencia a quienes cumplan con las características del párrafo anterior y, en caso de subsistir vacantes, se podrán completar con estudiantes.

FECHAS / HORARIOS / LUGAR DE DICTADO:

Extensión total de 24 horas, en sesiones semanales todos los días jueves, de 18.00 a 21.00 horas, comenzando el 19.09.2013 y finalizando el 07.11.2013.

Se dictará en el Salón 11 de la sede central de la Facultad de Ciencias Económicas y de Administración, en Av. Gonzalo Ramírez 1926 esquina Jackson.

DERECHOS UNIVERSITARIOS: \$ 1.000

En este curso, por tratarse de un importe notoriamente subsidiado, no rigen las becas y descuentos habituales de UPAE y, en caso de optar por cancelar a través de tarjeta de crédito, sólo está habilitada la modalidad de un pago. También se podrá abonar al contado en cualquier local de Abitab (las instrucciones precisas al efecto se le darán al participante en el momento de la inscripción).

U.P.A.E.

Br. Artigas 1225, 11.200 Montevideo, Uruguay - Telefaxes (598) 2403 4183 – 2403 4184 – 2400 4838
(por consultas personalmente o en forma telefónica: de lunes a viernes de 10 a 12 y de 18 a 20 horas)

Correo electrónico: upae@upae.ccee.edu.uy

Página web: <http://www.ccee.edu.uy/upae/upae/upae1.html>